



和田の丘

HPもぜひのぞいてみてね👁️!

<https://wada-maizuruedumap.jp>

ワダナカトプラス

各種行事から多くのことを知り、学び、経験した11月

山々が色鮮やかな紅葉に覆われる中、日々の気温の変化にとまどいながらも、確かな冬の訪れを感じられる日々となっております。保護者の皆様におかれましては、ますますご健勝にてお過ごしのこととお喜び申しあげます。平素は、本校教育活動の推進に格別のご理解とご支援をいただき感謝申しあげます。インフルエンザの流行により、2年生につきましては、11月8日から3日間学年閉鎖とさせていただき、保護者の皆様には大変ご心配をおかけいたしました。学校の各種行事が無事に終了することができましたことを大変嬉しく思っております。

「全勝全進（ぜんりょくぜんしん）～歌声+感謝=感動を～」をスローガンに掲げ、体育祭同様に、入場制限のない形で11月2日（木）に学習発表祭を実施いたしました。「合唱の部」では、日々の合唱練習の中で精度を徐々に高めながら、学年合唱、縦割り合唱と持てる力を発揮してくれました。思いが心に届く頑張りを感じられる発表でした。

「学習発表の部」では、和田クエストでの取組を学年代表が発表しました。どのグループも活動内容や大切にしていることがよくわかる、堂々とした発表でした。2年生のダンス発表では、女子の華やかさに加え、男子の力感が加わり、例年以上に活気のあるものとなりました。また、11月19日（日）には、よりパワーアップし、洗練されたダンスを「中舞鶴ふれあいサンデー」においても披露してくれました。両日とも、見ている方や、地域に元気を与えるという目的を具現化することができたダンス発表であったと思います。

加えて「展示の部」では、各学年・各教科・アトリエ部などで取り組んできた成果が感じられる、見応えのある立派な作品の数々が展示されました。他にも、3年生のグループが、Metel珈琲様のご協力のもと「海軍コーヒーとフロランタンの店」を出店することもできました。初めての試みではありましたが、チャレンジ精神が存分に発揮される場となりました。子どもたちの生き生きとした姿に、おもてなしの心を届けることができたのではないかと思います。



午後には、人権教育の一環として、「あん」という映画を鑑賞しました。事前に、ハンセン病について学習を行っていたこともあり、感想には、偏見や差別のない社会を目指し、人を思う気持ちを大切にしたい、自分に何ができるのかを考える貴重な機会となったといった意見がたくさんありました。うわさや誤った情報などに惑わされることなく、事の本質を見抜けるよう、今後も人権について考える機会を大切にしていきたいと思っております。

11月17日（金）には、校外学習（2年生）を実施しました。午前中は龍谷大学にて大学生と交流、昼からは京都市内での班別活動を行いました。大学では、和田クエストで取り組んできたことを発表し、たくさんアドバイスをいただき、次の活動への原動力になったようです。この時期の校外学習は、次年度の修学旅行を見据えた学習としても意味を持っています。今回の学習で得た成果と課題を活かし、集団としての力を高めてくれることを期待しています。

11月22日（水）には、京都府中学校道徳教育研究大会が本校で開催されました。授業では、発問に対しての自分なりの意見や考え、判断根拠や理由を活発に発表する姿、また人の意見をしっかりと傾聴できる皆さんの様子を大変頼もしく感じました。これからも、道徳の学習を通して「他者理解」「よりよく生きる喜び」など価値への理解を高め、自らの成長や生きる力につなげてほしいと思っております。

いよいよ今年も残すところあと1ヶ月となりました。自らの今年1年の頑張りを振り返りつつ、目標に向かって素晴らしい2学期の締めくくりをしてくれることを願っています。

校長 山下 博伸

12月の行事予定 あくまでも予定ですので、変更する場合があります

日	曜日	行事予定	日	曜日	行事予定
1	金	期末テスト(3日目) 命のがん教育(3年)	16	土	
2	土		17	日	
3	日		18	月	全専門委員会
4	月		19	火	SC,SSW 来校日 人権学習(全校)
5	火	SC,SSW 来校日 面接練習(3年)	20	水	ノ一部活
6	水	ノ一部活	21	木	
7	木		22	金	2学期終業式
8	金		23	土	
9	土		24	日	
10	日		25	月	
11	月	三者懇談(~15日) 学び愛	26	火	
12	火	歯科指導(2年) 学び愛	27	水	
13	水	スマホ人権学習(1年)	28	木	教育活動のない日(~1/3まで)
14	木	防災訓練	29	金	
15	金		30	土	
			31	日	大晦日

< 1月のおもな予定 >

- 10日(水) 始業式、ノ一部活
全専門委員会
- 12日(金) 第3回 実用英語検定
- 17日(水) 体験入学(小6)
入学説明会、ノ一部活
- 24日(水) 学年末テスト(3年)
ノ一部活
- 25日(木) 学年末テスト(3年)
- 26日(金) 学年末テスト(3年)
- 29日(月) 面接練習(3年)
- 30日(火) 面接練習(3年)
- 31日(水) ノ一部活



11/22 道徳の授業の様子

おめでとうございます!

第38回「WE LOVE トンボ」絵画コンクール 入選
1年 岩城 絢子さん

全日本小中学生ロボット選手権 2023 舞鶴高専大会
中学生の部 優勝 全国大会出場決定!
1年 水本 優海さん

第91回全国書画展覧会 書写の部 金賞
1年 田中 美緒さん



心に響いた! 「考え・議論する道徳」 ~公開授業よ~

11月22日(水)に京都府や他府県から、100名を超える先生方にご来校いただき、道徳の研究発表会が行われました。緊張したと思いますが、日頃から大切にしている「考えたことを伝え合う」授業がどの学級でも繰り広げられました。参観者からは「思いを素直に語れる姿に感銘を受けました」という意見がたくさん聞かれ、和田中学校の良さをさらに発信できる機会になりました。

令和5年度 全国学力・学習状況調査の結果について

中学3年生を対象とした全国学力・学習状況調査の結果についての概要をお知らせいたします。



【教科に関する調査の結果から】

国語・数学・英語の3教科を実施しました。国語においては、相手の話の内容を捉えることや、文章の構成や展開、表現の効果について、根拠を明確にして考えることが苦手であることがわかりました。数学においては、小学校の分数計算を理解していない様子が見られたり、1年時の文字式に課題が見られたりしました。特に関数の分野が顕著に苦手であることもわかりました。英語においては、基本的な文法の定着、理解に弱さが見られました。事実や情報を伝えることや、問題文を理解して読み、問われていることは何なのかを正しく理解し、粘り強く最後まで見通しを持って取り組む力が、全体として弱いようです。

このことを踏まえ、一問一答形式の学習や、知識の定着のみが重視されることのないよう、考え学び合う活動を大切にしていきます。また、どうやったら課題が解決できるのかを考える、主体的な学習になるよう、授業改善に取り組みます。

【質問紙調査の結果から】 ※〈 〉内の数値は京都府比(100が平均値)を表しています。

- ・学習した内容について、分かった点や、よく分からなかった点を見直し、次の学習につなげることができている〈97〉
- ・自分で計画を立てて、家で勉強している(学校の授業の予習や復習を含む)〈112〉
- ・授業では、課題の解決に向けて、自分で考え、自分から取り組んでいた〈90〉

学習しようとする意欲を大切に、授業では基礎基本の定着を図りながら、より深く考え学ぶことができるような授業展開をしていきます。また、家庭学習の取り組み方や様子など、学校と家庭が連携し、よりよい学びへと向かうようにしていきたいと思えます。